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Поздравляем! 

С Днем Учителя!!! 
С шорохом золотой листвы, с октябрьским солнечным 

днем  приходит замечательный праздник - День Учителя! 

Профессия учителя 

очень сложная, она 

требует от человека 

много терпения и 

понимания. Она состоит 

из нелегких, но 

интересных будней. Мы 

хотим поздравить вас, дорогие наши педагоги,  и искренне 

поблагодарить за то, что вы даете нам самое главное в 

жизни – знания. Своим нелегким трудом вы делаете нас 

умными людьми, готовыми вступить на жизненный путь. 

С праздником! Желаем вам здоровья, творческого 

вдохновения для создания прекрасной музыки уроков и 

талантливых, благодарных учеников! 

С ЛЮБОВЬЮ ВСЕ УЧЕНИКИ  

 

Летние концерты 
Стало уже хорошей 

традицией участие учащихся и 

выпускников гимназии-

колледжа искусств в летних 

праздниках и мероприятиях 

нашего города. В этом году 

ребята были участниками 

концертных программ, 

посвященных церемонии награждения специальной 

премией могилевского горисполкома «Достижение» (28 

июня, стадион «Спартак»), церемонии закрытия XXII 

Международного фестиваля духовной музыки «Магутны 

Божа»,   участвовали в театрализованном шествии и 

масштабном представлении на площади Ленина, 

посвященных 750-летию города. Кроме этого творческие 

коллективы гимназии-колледжа были участниками акции 

«Звон скорби» на мемориальном комплексе Буйничское 

поле, акции «Споем гимн вместе», приняли участие в 

ярком празднике середины лета на берегу Днепра Купалье 

в агрогородке Александрия.  

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

Акция  

Соберем портфель 
вместе 

В рамках 

акции 

«Соберем 

портфель первокласснику» 

подарочные пакеты с 

принадлежностями, 

необходимыми для учебы и 

творчества, были вручены 

учащимся из многодетных 

семей. Педагогическим коллективом, который внес 

большой вклад в подготовку к акции,  было решено 

вручить подарки не только 

первоклассникам, но и 

пятиклассникам, которые 

успешно прошли вступительные 

испытания и стали учащимися 

гимназии-колледжа. Подарки 

стали приятным сюрпризом для 

юных гимназистов, а сама акция - прекрасным началом 

нового учебного года! 

Педагог-психолог Чернявская Е.А. 

«Камертон» 
– разговор 

о жизни, 
искусстве, 

людях 

 



Персона  

Александр Евгеньевич Курсаков 
Общеизвестно, что учебное заведение достигает определенных результатов не само по себе, а 

при хорошем руководстве. Директор - это одновременно и управленец, и генератор идей. 

Директор должен уметь всё: решать тактические сиюминутные задачи и просчитывать 

стратегию  и перспективы развития как учреждения  в целом, так и каждого ребенка. Директор 

учебного заведения всегда на виду, все признают его авторитет, интересуются его мнением, 

творческими планами. Одним словом, личность директора всегда вызывает любопытство у 

учащихся, их родителей, педагогов. 

В 2017/2018 учебном году в гимназию-колледж искусств пришёл новый директор Александр 

Евгеньевич Курсаков. Корреспонденты газеты «Камертон» Гусеинова Валерия, Караваева Дарья, 

Барсукова Ангелина, Подсыпанникова Анастасия, Баранова Валерия побеседовали с 

Александром Евгеньевичем о планах и идеях по развитию учебного заведения, а также о его 

жизни, интересах и ценностях.  

Где вы родились, выросли и 

учились? Поддерживаете ли вы 

связи со своими одноклассниками? 

Я коренной могилевчанин, и все 

мои родственники также из Могилева. 

Закончил СШ №18 в 1992 году, после 

чего с 1993 по 1998 учился в 

университете им. Кулешова на 

педагогическом  факультете по специальности учитель  

начальных классов и  музыки. В 2005 году я поступил в 

Академию управления при Президенте Республики 

Беларусь (специальность «Местное управление и 

идеология»). Связь с одноклассниками я, конечно же, 

поддерживаю, но не через социальную сеть, а по телефону. 

С однокурсниками из академии общаемся очень редко, т.к. 

все мы из разных уголков страны,  а вот с одноклассниками 

всё-таки чаще. 

Почему вы выбрали именно такое направление? 

Когда я закончил школу,  развалилась великая страна, 

образовалась молодая Республика Беларусь и поступать 

нужно было в один из ВУЗов  Могилёва, ведь ехать в 

столицу или в какой-нибудь другой город финансово было 

не очень, скажем, просто. Поэтому выбор стоял между 

технологическим, педагогическим или 

машиностроительным институтами. На тот момент у меня 

уже было музыкальное образование: я закончил 

музыкальную школу №1 (так в ту пору называлась 

гимназия-колледж искусств) по классу фортепиано. И   

получилась смежная профессия – учитель и музыкант. 

Какие музыкальные инструменты, кроме 

фортепиано,  вы любите? 

Очень люблю саксофон, обожаю, когда на нём играют. 

Хотя, вы знаете, я ко всем музыкальным инструментам 

отношусь положительно, особенно после того, как  

побывал на вступительных экзаменах в колледж в июле 

этого года.  Как вы здорово играете! Очень нравится  

саксофон, но больше всего душа лежит к фортепиано.   

В школе вы были спокойным или буйным 

ребенком? Прогуливали уроки? Помните самые 

веселые шалости? 

Я не выделялся излишней буйностью, но и спокойным 

не был. Бывало, прогуливал уроки, особенно в 10 классе, 

но так получалось не потому, что я  прогульщик…  Это 

был 1991 год, сложная экономическая обстановка в стране,  

везде дефицит, карточная система и всё в этом роде. Ну вот 

как-то так получалось… 

Помните ли вы своего первого учителя? 

До 7 класса у нас чуть ли не каждый год менялись 

классные руководители, но первый мой педагог - Рыбакова 

Ирина Игнатьевна. Любимым классным руководителем у 

всего моего класса была Маргарита Александровна 

Старовойтова. А потом - Филипченко Людмила 

Викторовна. Она до сих пор жива, мы часто видимся. В 

средней школе №4 она была моей коллегой – заместителем  

директора по воспитательной работе. 

В детстве вы думали о профессии директора школы? 

Вообще, в детстве я мечтал стать ветеринаром. У меня 

было много животных: 2 овчарки и 2 персидских кота. Я 

даже готовился к поступлению в ветеринарную медицину, 

до 10 класса учил и химию, и биологию. Но получилось 

так, как получилось, и я ни о чём не жалею.  

А какие ваши детские мечты 

воплотились в жизнь? 

Всегда хотелось детей. У меня 

двое сыновей, одному 9 лет, а 

второму 4, скоро исполнится 5 лет. 

Это самая моя главная мечта и 

самая главная радость в жизни. Я 

считаю, что для каждого человека 

самое главное - это его будущее, 

его дети. 

Считаете ли вы себя примером для подражания? 

В чём-то да. Мне 41 год, я в жизни ни разу не курил. 

Считаю, что это достойно не то чтобы 

похвалы, скорее это служит примером 

для подрастающего поколения.   

  Говорят, что в жизни нужно 

попробовать всё. Есть вещи, которые 

вы никогда не попробуете? 

Знаете, отвечу на этот вопрос так: 

запретный плод сладок. Но я никогда 

не попробую наркотики. И не советую 

этого делать вам. 

У вас есть личный секрет успеха? 

Да. В первую очередь, как бы нам 

ни было плохо или хорошо, главное – 

оставаться человеком. В любом случае, 

как бы вам ни было больно, как бы вас ни загоняли в угол, 

оставайтесь всегда человеком и делайте всё ради людей. И 

уже только потом думайте, что делать ради себя. Надо 

стараться поступать по-людски.   

Чего вы боитесь? Верите ли вы в приметы и 

сверхъестественное? 

Не знаю почему, но я боюсь акул. Раньше была такая 

передача «Клуб путешественников», и как-то раз там 

показали фильм, в котором  на японских женщин, 

достававших жемчуг, напала акула. Эти кадры произвели 

на меня очень сильное впечатление, после чего, если мне 

снится вода, в ней обязательно будет плавать акула. Сейчас 

это постепенно проходит, но даже если я плаваю в море, то 

вперед плыву, как положено, а назад - всегда на спине, 

чтобы видеть воду и быть уверенным, что  позади меня 

никого нет. Раньше верил в приметы, но всё-таки я верю в 

Бога и считаю, что приметы -  это от язычества. В 

сверхъестественное я не верю вообще. 



Являются ли ваши родители для вас авторитетом? 

Горжусь своими родителями и очень счастлив, что они 

у меня есть. Моему отцу  в следующем году будет 80 лет, 

матери -  68, они сейчас уже на пенсии. Отец, благодаря 

своей невероятной силе воли, до сих пор ведет здоровый 

образ жизни: правильное питание, прогулки пешком, 

подтягивания. И несмотря на возраст и проблемы со 

здоровьем, он остается бодреньким, что заслуживает 

огромного уважения. Я очень благодарен своим родителям 

за то, что они живы. 

Можете ли назвать самый лучший 

совет, который вам дали? И кто его 

озвучил? 

Наверное, родители. Их совет - быть 

человеком.  

Есть ли у вас кумир, у которого вы 

многому научились? Какая 

историческая личность вам интересна 

и служит вам примером? 

В музыке я очень люблю Мадонну и 

Майкла Джексона. Пусть даже их личная жизнь мне не 

импонирует, но уважение к ним, как к мировым 

музыкантам, берёт верх. Из исторических личностей, 

скорее всего царь Николай II.  Нравится его жизнь и его 

отношение к ней, к людям, к семье. 

Какую кухню Вы предпочитаете? Любимое блюдо?  

Можете ли вы сами что-нибудь приготовить? 

Предпочитаю белорусскую кухню, а любимое блюдо – 

мамин салат с капустой. Сам я готовлю всё, кроме супа. 

Вот он – единственное, что мне не удается приготовить. В 

детстве очень любил выпекать, сейчас не выпекаю.  

Какая музыка вам нравится? Ваш любимый автор и 

книга? Любимый фильм? 

Очень нравится Пушкин. К сожалению, не хватает 

времени на книги. Читаю только во время отпуска на даче, 

а так пока не получается. Но всё равно могу сказать, что 

душа больше лежит к  классике. Что касается кино, то я 

люблю как современное, так и снятое десятки лет назад.   

Чем вы занимаетесь в 

свободное время? Какое у 

вас хобби? 

Мое хобби - это 

коллекционирование 

компакт-дисков. В моей 

коллекции насчитывается 

около 5000 компакт-дисков,  

1000 DVD-дисков, Blu-ray 

дисков. А еще в  свободное 

время мы с семьей 

устраиваем вечерние 

просмотры фильмов. Я 

обожаю фильмы о Гарри 

Потере. На эту серию 

фильмов «подсела» вся моя 

семья, не только я. Самая 

любимая игрушка - это волшебная палочка, и обязательно 

должен быть такой балахончик, как у Дамблдора. Но самое 

большое  мое увлечение – это семья.  

Любите ли вы путешествовать? Какая страна вас 

больше всего впечатляет и чем? 

Очень люблю путешествовать. За свою жизнь я посетил 

более 20 стран, среди которых Польша, Бельгия, Франция, 

Италия, Украина, Россия, Финляндия, Швеция, Ватикан, 

Монако, Словакия, Венгрия, Австрия и Чехия. Но больше 

всего меня впечатлил Рим. Был в Венеции. Говорят, очень 

романтичный город, «город любви», но кроме воды и 

домов там особо ничего и нет. Да, мы катались на гондоле, 

нам очень понравилось. Но как-то больше ничего особо не 

впечатлило. То же самое и в Париже. Не знаю почему, 

может, настроение было неподходящее, но сам город не 

произвёл большого впечатления. Пусть даже и говорят, что 

с каждым разом всё больше влюбляешься в Париж, но всё-

таки, мне кажется, любовь к городу приходит сразу. Мы 

были и в Версале, и в Лувре. Кстати, Лувр очень 

впечатлил: все эти старинные предметы искусств, 

знаменитая «Мона Лиза», хотя это очень маленькая 

картинка, поставленная под стекло, и к ней подойти близко 

невозможно, т.к. она находится под охраной. Вот что 

действительно  поразило, так это Диснейленд! Туда 

заходишь на целый день, катаешься на любых 

аттракционах… Единственный минус в том, что 

там очень много народу, но, поверьте, это того 

стоит! Вы никогда не забудете о путешествии в 

Диснейленд. 

Что вы почувствовали,  когда узнали о 

назначении на должность директора 

гимназии-колледжа искусств? 

- Я был рад.  Я знал, что это очень хорошее 

заведение, и меня переполняло чувство 

гордости.  

Каким вы видите будущее МГГКИ? Каких 

изменений стоит ждать ученикам? 

Будущее вижу светлым. Есть много задумок, планов, но 

пока что колоссальных изменений не предстоит.  Вообще, я 

горжусь, что пришёл сюда работать. Учреждение очень 

значимое в городе, у всех на слуху, и хочется, чтобы слава, 

которой достигло заведение за все эти годы, продолжалась 

и расширялась в масштабах. Хочется выйти  на 

республиканский уровень,  чтобы нас больше узнали за 

пределами нашего государства. Мы живём в социуме, нас 

окружает большое количество разных стран, и вы знаете, 

что уже 25 ноября мы с вами будем встречать японскую 

делегацию, поэтому все коллективно будем готовиться к 

японскому концерту. Я считаю, что для колледжа это будет 

большим плюсом, если о нас узнают 

в Японии. Может, нам предложат 

какой-нибудь ответный визит. Всё 

это станет значимым моментом в 

нашем дальнейшем сотрудничестве. 

А как вы относитесь к игре 

духовиков на лестничной 

площадке? Что думаете по поводу 

занятий в фойе? 

Я считаю, что дети должны 

чувствовать себя свободно. Я не 

хочу их вгонять в какие-то рамки: 

«Вот ты должен заниматься в 

классе!» и всё тому подобное. В первую очередь, это 

музыкальное заведение, где дети учатся музыке. Поэтому 

моё мнение такое, что дети должны 

с радостью ходить в учебное 

заведение. 

Нужна ли единая школьная 

форма? 

Я считаю, нужна. Во-первых, 

это всё-таки подчеркнёт статус 

гимназии. Я вырос в советское 

время, где у всех была единая 

школьная форма, и как-то это 

оставило свой отпечаток: ученик 

должен быть учеником. Но всё же 

для того, чтобы ввести единую 

школьную форму, нужно ваше 

сознание, чтоб до нее «созрели».  

В какой сфере вы работали раньше? 

Я 20 лет с момента окончания института  работаю в 

сфере образования.  

 



Комфортно ли вам в 

нынешнем коллективе? 

- Комфортно. Конечно, 

есть свои плюсы и минусы, но 

комфортно. Я считаю, что 

коллектив очень достойный: 

профессиональные педагоги 

как по специальным,  так и по 

общеобразовательным 

предметам. Об этом говорят 

достижения учащихся и 

педагогов, а также достижения выпускников гимназии-

колледжа. 

Можно ли надеяться будущему поколению учеников  

на новый учебный  корпус? 

-  Думаю, в течение 1-2 лет что-то будет точно. Так как 

к нам пришло 40 первоклассников, а в следующем году 

придут новые дети, конечно, мы в нынешнем корпусе все 

не поместимся. Поэтому я надеюсь, что наши органы 

власти дадут положительный ответ на 

обеспечение детей более удобным 

местом обучения. 

Расскажите нам о своей работе 

депутата? 

-  Уже 4 год я являюсь депутатом 27 

созыва Могилевского городского совета 

депутатов по 39 Гребеневскому округу.  

Помогаю населению решать вопросы по 

обеспечению транспортом (например, в 

поселок Боры), по благоустройству 

территорий, по трудоустройству и так 

далее. Принимая граждан на базе СШ 

№13, стараюсь вникать в их проблемы и 

решать их. 

Мы, к сожалению, задали лишь небольшую часть 

вопросов. Думаю, что будет повод еще раз встретиться 

и продолжить разговор. В конце нашей беседы 

традиционный блиц: 

 Ваша самая характерная черта? 

- Доброта. 

Какие качества вы больше всего цените в мужчинах 

и женщинах? 

- И в мужчинах, и в женщинах я ценю преданность, 

честность, доброту. 

 Ваш самый главный недостаток? 

- Лень. Как говорят, «лень раньше тебя родилась». Вот 

это про меня. Есть много плохих качеств, но я стараюсь их 

не проявлять. 

 Какой ваш любимый цвет, пора года и 

литературный герой? 

- Желтый и коричневый. Я очень люблю осень. Солдат 

Швейк из произведения «Похождения бравого солдата 

Швейка». 

Что вы не любите больше всего? 

- Салат из морковки. А из человеческих  качеств я не 

люблю гордость, предательство, двуличность, хамство. Не 

люблю, когда мужчины некультурно обращаются с 

женщинами. Не люблю, когда мучают животных. Не 

люблю, когда отцы бросают своих детей.  Я считаю, 

что сначала поставь ребенка на ноги, а потом делай, что 

хочешь. У ребенка должны быть и мама, и папа. 

Какими способностями вы бы хотели обладать? 

- Читать мысли. Иногда смотришь на человека и 

хочешь узнать, о чем же он думает. Хочу иметь 

способность знать много иностранных языков. Хочу 

иметь абсолютный слух. 

А каким бы вы хотели обладать сверх-

способностями? 

- Хотелось бы летать, телепортироваться, быстро 

бегать.  

Интервью подготовили к печати Гусеинова 

Валерия, Караваева Дарья, Барсукова Ангелина, 

Подсыпанникова Анастасия, Баранова Валерия 

Традиции 

Открывая  новый учебный год 
Первое сентября – важный 

день не только для 

учеников, но также для их 

родителей, учителей и 

администрации гимназии - 

колледжа искусств. Этот 

учебный год мы начали по-

новому. Во-первых, 

торжественная линейка 

прошла на улице. Мы смогли насладиться не только самим 

торжеством, но и тёплым солнечным осенним утром. Наш 

директор Александр Евгеньевич Курсаков и гости 

праздника - заместитель председателя 

Могилевского городского исполнительного 

комитета Алла Александровна Галушко и 

методист отдела образования Могилевского 

горисполкома Наталья Александровна Пукинская 

- поздравили учеников и родителей с началом 

нового учебного года, не забыв упомянуть также 

и про выпускников с 

первоклассниками. 

Алла Александровна 

не ограничилась 

словами 

поздравлений, она 

преподнесла ценный и 

очень необходимый 

для гимназии-

колледжа подарок – радиомикрофоны. Огромное за это 

СПАСИБО!!! 

Очень трогательным было 

выступление наших 

первоклассников, только 

начинающих свой путь по дороге 

знаний и музыки. Были вручены 

подарки и дипломы учащимся, 

которые являются гордостью нашего 

учебного заведения, – победителям и лауреатам 

конкурсов. Стоит, конечно, отметить и номера концерта 

под ясным осенним небом. 

Jazz city band впервые 

выступал 1 сентября в 

нашем учебном заведении 

и, как всегда, порадовал 

всех собравшихся 

профессиональной игрой и 

хорошей, заводной 

музыкой. Духовой и 

народный оркестры представили публике новые 

интересные номера, заслужившие громкие овации. 

Красивой песней порадовали нас участники эстрадной 

студии, как всегда доказав высокий уровень нашего 

учебного заведения.  

Торжественная линейка запомнится на весь 

предстоящий учебный год всем без исключения, потому 

что была яркой, интересной и увлекательной.  

Подсыпанникова Анастасия, 3 курс 



 

Танцующие оркестры. Играем до упаду! 
Согласитесь, что большинство людей знают об 

оркестрах лишь то, что там сидят 

люди, играющие на 

инструментах. Но наш колледж 

решил выйти за рамки 

классической игры и придумал 

интересное ― танцующий 

оркестр. Звучит необычно. 

Оркестранты восприняли 

подобную идею с сомнением. 

Даже сидя не всегда получается 

хорошо и правильно играть, а 

что говорить об игре во время 

танца?! Со стороны всё выглядит 

не так уж и сложно. Но на самом 

деле за итоговым выступлением 

стоял ряд репетиций.  

Выполнять простые на взгляд 

движения ребятам было нелегко. 

Приходилось сопоставлять в 

голове текст и движение, не забывать смотреть на 

дирижёра и помнить, в какую 

сторону отступать или 

поворачиваться. Сначала было 

трудно соединить всё это вместе, 

забывались ноты, из головы 

вылетало, что нужно делать. 

Духовому оркестру было тяжело, 

но сложнее пришлось оркестру 

баянистов-аккордеонистов. 

Согласитесь, трудно танцевать с 

увесистым грузом на плечах. А 

вот наш оркестр смог это сделать! 

Так что несмотря на все трудности 

и хлопоты, оркестры МГГКИ 

порадовали всех собравшихся на 

торжественной линейке новыми и 

необычными номерами!  

Подсыпанникова Анастасия, 

III  курс 

 Концерты 

«Мелодии осени» на любимом инструменте 
Сентябрь ворвался в жизнь нашей 

гимназии-колледжа стремительно и 

ярко: педагоги и ученики в радостной 

и торжественной атмосфере 

встретили  1 сентября. Начался новый 

учебный год, и все погрузились в 

кропотливую и упорную работу по 

разучиванию гамм и этюдов. А как 

хочется праздника в дождливые и 

ветреные осенние дни! Отделение 

народных инструментов решило 

преподнести родителям, педагогам и 

учащимся музыкальный подарок – концерт «Мелодии 

осени».   

Ребята исполняли 

самостоятельно выученные 

пьесы, которые были заданы на 

время летних каникул. Были 

представлены произведения 

разных авторов в исполнении 

учащихся 7-9-х классов и 

колледжа: Райкина А., 

Мартыновой А, Малхасян М., 

Колесника Р., Степанова Д., 

Кононова А., Барановой В., Гусеиновой В., Барсуковой А, 

Гайдуковой Е. Были и сюрпризы: новый неожиданный 

дуэт Бондарева Германа (аккордеон) и Павлова Стаса 

(скрипка), покоривший гостей концерта. 

Вечер получился очень 

эмоциональным и уютным. Ведь 

самостоятельно выученная пьеса – это 

личное переживание, своя трактовка 

музыкального сочинения, когда 

замысел композитора проходит 

преломление через призму 

собственных чувств, и каждый 

исполнитель за время звучания 

произведения проживает свою 

особенную маленькую жизнь. Очень здорово, что на этот 

вечер пришли не только родители, но и классные 

руководители, а также директор нашего колледжа 

Курсаков Александр 

Евгеньевич.  Особенно 

приятно было 

услышать хорошие и 

теплые слова в адрес 

преподавателей и 

участников концерта 

от Александра 

Евгеньевича. 

Хочется пожелать 

нашим юным 

музыкантам творческих успехов и побед! Пусть 

чарующие звуки музыки раздаются в каждом уголке 

вашей души и согревают в холодные осенние дни! 

Преподаватель отделения народных инструментов 

Коброва Д.А. 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

Мастер-класс латвийских саксофонистов 
15 сентября 

состоялся мастер-класс 

Айнарса Шабловскиса 

и Артиса  Симаниса, 

саксофонистов из г. 

Риги. К слову, 

накануне, 14 сентября, 

состоялся концерт 

этого квартета. 

Я со своим другом Дроздом Андреем посетил мастер-

класс этих потрясающих музыкантов. Квартет играл всё: 

от классики до современных произведений. Удивляет их 

состав:  саксофон-сопрано, саксофон-альт, саксофон-тенор 

и саксофон- баритон. Можно без сомнений сказать, что 

эти музыканты – выдающиеся профессионалы. На мастер-

класс были приглашены 4 

саксофониста  из Могилева, на 

мой взгляд лучшие из лучших: 

по 1 учащемуся из Могилевского 

филиала Академии музыки, из  

музыкальной школы, из 

гимназии-колледжа и из 

музыкального колледжа.  Наше 

учебное заведения представлял 

Евгений Шутов. Можно с уверенностью сказать, что Женя  

действительно играет 

очень здорово. Он 

исполнил композицию П. 

Иттюральде «Маленький 

чардаш». Это 

великолепное и  сложное 

произведение, которое 

Женя виртуозно исполнил. 

Мастера из Риги оценили его игру и дали несколько 

полезных советов по выбору инструмента, мундштука, 

лигатуры и тростей. Самому Евгению очень понравилось 

работать с этими профессионалами. На мастер-классе 

музыканты очень подробно рассказали про постановку  

звука, про аппликатуру, про то, как ведется у них 

обучение и дали важные советы для начинающих 

музыкантов-саксофонистов. И для меня, и для Андрея 

мастер-класс этих великолепных музыкантов  был очень 

полезен. 

Сухачёв Максим, 9А класс  

Для справки:  

Айнарс Шабловскис – выпускник Латвийской 

академии музыки имени Я. Витола по 

классу профессора Артиса Симаниса, 

получил степень магистра Латвийской 

академии музыки имени Я. Витола , также 

обучался в Королевском колледже музыки 

в Стокгольме в классе профессора 

Кристера Джонсона. А. Шабловскис 

выступал в составе Латвийского 

национального оркестра оперы, 

Латвийского национального 

симфонического оркестра, 

Профессионального духового оркестра и 

Рижского фестивального 

оркестра.  

Артис Симанис – 

выпускник Санкт-Петербургской 

консерватории, получил диплом Датской 

королевской академии музыки и степень 

магистра в области музыки Латвийской 

академии музыки имени Я. Витола, 

продолжил обучение в Национальной 

школе музыки в Париже, в 

Стокгольмской королевской музыкальной академии, в 

Берлинской высшей музыкальной школе, Музыкальной 

школе Утрехта в Голландии. Артис  Симанис выступал с 

джазовым оркестром Латвийского радио, играл партии 

саксофона с Латвийским национальным симфоническим 

оркестром,  был солистом Латвийского филармонического 

камерного оркестра и приглашенным солистом Датского 

квартета саксофонистов в Италии и Норвегии. Артис 

Симанис является учредителем и художественным 

руководителем Международного фестиваля саксофонной 

музыки «Saxophonia». 

Экскурсии  

Чары губернского кинематографа  
Учащиеся 6 «Б» класса 17 сентября посетили 

этнографический музей Могилева.  

Выставка под названием «Чары губернского 

синематографа» познакомила с этапами появления немого 

кино на территории Беларуси в 

начале XX века. Ребята увидели 

афиши кино того периода, фото 

самых известных актеров и актрис, 

снимки кино с их участием, 

фотографии кинотеатров 

областных белорусских центров. У 

детей была возможность 

попробовать в действии модели 

зоотропа и фенакистископа – 

приборов для 

демонстрации 

движущихся рисунков. Ребята не просто 

увидели эти приборы в действии, но и 

могли сами сделать рисунки, чтобы затем 

«оживить» их при помощи этих устройств. 

А далее шестиклассников ждала   

экспозиция «Могилев губернский», 

посвященная жизни городских сословий с 

конца ХIХ — начале ХХ 

веков. Ребята смогли 

окунуться в атмосферу быта 

мещан – жителей среднего 

достатка, купцов и 

чиновников. В музее собран 

удивительный материал, 

который воспроизводит 

жизнь всех сословий 

горожан начала ХХ века. 

Ребята с удовольствием 

разглядывали панораму 

старого Могилева, удивляясь 

тому, как 

изменились улицы и 

дома нашего города. В музее учащихся очень 

тепло приняли сотрудники, подробно и с 

удовольствием отвечали на многочисленные 

вопросы. Ребята пообещали им, что обязательно 

вернутся в музей со своими одноклассниками. 

Сермяжко Э.Е., классный руководитель 6Б 

класса 

 



 

День открытых дверей  

в Ленинской библиотеке
13 сентября 

учащиеся 1 курса 

побывали в 

Могилёвской 

областной библиотеке имени В.И.Ленина, радушно 

распахнувшей двери всем желающим в преддверии Дня 

библиотек. 

На крыльце была организована выставка произведений 

могилёвских литераторов и фотографов о Могилёве. В фойе 

первого этажа первокурсники смогли бесплатно 

зарегистрироваться и узнали про информационно-

справочный отдел. А также здесь можно было увидеть 

выставку инсталляцию “ З Купалам і Коласам у сэрцах 

жывем” к 135-летию со дня рождения белорусских 

писателей. 

На втором этаже 

была организована 

книжная экспозиция 

«Их пути прошли через 

Могилёв», посвящённая 

известным людям, которые 

бывали в Могилеве 

(Николай II, С.Есенин, 

А.С.Пушкин, Екатерина II, 

А.Блок и др.) Рядом находится отдел иностранной 

литературы. В читальном зале первокурсникам показали, 

как сейчас заказывают литературу из книгохранилища. 

Впрочем, способ за последние годы не изменился: 

памятная труба, куда попадает «заказ», и лифт, по 

которому поднимают из хранилища запрошенный 

материал, до сих пор существуют! 

На третьем этаже 

учащиеся 1 курса 

почувствовали себя как дома, 

потому что оказались в отделе 

искусства. Не осталось без 

внимания пианино: оно тут же 

было «испытано» нашими 

музыкантами. Всех 

впечатлила «фарфоровая 

композиция», которой гордятся работники библиотеки. 

Любителям музыки отдел предлагает нотные издания, 

грампластинки, компакт-диски в большом количестве, 

любителям живописи – альбомы и комплекты 

изобразительных материалов.  

В отделе белорусской литературы и краеведения 

можно было увидеть редкие издания разных документов о 

Беларуси. Здесь же 

осуществляется 

исследовательская работа по 

изучению истории и 

современности Могилёвской 

области.  

Особенно запомнился в 

отделе периодики «Город 

мастеров». Там была организована выставка творческих 

работ «Яркие краски лоскутного лета» (персонажи из 

басен, лоскутные фрукты, игольницы, кошак Синяк, 

Шарик из «Простоквашино» и другие поделки). 

 На каждом этаже, в каждом отделе Ленинской 

библиотеки организованы интереснейшие выставки. Ребят 

познакомили со всеми возможностями библиотеки. 

Надеюсь, её посещение было полезным и познавательным 

для первокурсников и дорогу сюда они не забудут! 

P.S. В связи с тем, что в  

этом году  исполняется 135 лет 

со дня рождения Я.Купалы и 

Я.Колоса, Ленинская библиотека 

предлагает учащимся принять 

участие в викторине, которая 

размещена на сайте нашего 

учебного заведения (в разделе 

«Папулярызацыя беларускай мовы»). 

Горобец Т.М., классный руководитель 1 курса 

Акции  

Рисуем радость на асфальте! 
Это правда, ну чего же тут 

скрывать, дети любят, очень любят 

рисовать на бумаге, 

на асфальте, на 

стене… Кто из нас не 

рисовал в детстве 

мелом на асфальте? Такие удивительные 

следы появлялись на серой неровной 

поверхности. И так волшебно исчезал мелок, 

оставляя в руке лишь маленький цветной 

«огрызок». И асфальт расцветал 

удивительными красками, и желтое солнце светило 

неровными лучами, а в синем небе парил воздушный шар 

с какими-то непонятными существами на борту… 

«Я улыбаюсь миру!» - под таким девизом прошел 

фестиваль рисунков на асфальте, в котором приняли 

участие ребята 5-6 

классов. Яркие, 

солнечные, добрые и 

веселые рисунки 

рассказывали о жизни, о 

дружбе, о мире и 

прошедшем лете. 

И совершенно неважно, 

кто победил. Все 

участники фестиваля получили заряд положительных 

эмоций и подарили друг другу радость. 

 
 

 
   



Тематические недели  

Неделя экологии 
В гимназии - колледже искусств 25 

сентября подведены итоги Недели 

экологии. В каждом классе были 

проведены тематические классные часы и 

экологические минутки. Кроме того, 

учащиеся 5-х классов прошли 

«Экологическими тропинками» по зеленой 

территории корпуса №2, познакомились с 

многообразием декоративных цветущих 

растений, разными видами деревьев и кустарников. В 

субботу учащиеся гимназии  

в  Школе экологических 

наук посетили  «Лесные 

уроки вежливости» и 

потрудились в творческой 

экомастерской. А в понедельник конкурс «Краски осени» 

встретил учащихся и учителей прекрасными осенними 

букетами. 

Педагог-психолог Чернявская Е.А. 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

 

Каникулы  

Первые летние дни. Мы вместе 
Наступил учебный год, мы 

снова собрались вместе. Все делятся 

впечатлениями о проведенных 

летних каникулах, а мне хочется 

рассказать о тех днях, которые мы 

всем классом провели в Печерском 

лесопарке.  

Был июнь, начало каникул. Мы 

решили оторваться от своих 

компьютеров и выбраться за город. Но куда?  Выбрали 

Печерский лесопарк. Добирались кто как: на автобусе – 

большинство, на 

скейтборде – Марк 

Артемов, на 

велосипеде – Даша 

Забенина. Но это 

неважно. Всем было 

интересно оказаться на 

природе, каждый 

нашел занятие на свой вкус. Кто-то наблюдал за уткой с 

утятами, кто-то рыбачил, кто-то бродил по краю озера, а 

кто-то просто удобно устроился на топчане и делился 

интересными 

историями. Было 

так классно, что 

мы решили пойти 

на природу еще 

раз. Чем сидеть в 

виртуальном 

пространстве за 

компьютером, 

лучше провести 

время в кругу одноклассников на свежем воздухе, ведь 

нас еще в детстве учили: солнце, воздух и вода – наши 

лучшие друзья! Посмотрите на фото. Разве не заманчиво?! 

Забенина Дарья, 9А класс 



Воспоминания о лете 

Свое лето я провела весело и 

интересно. В июне я ходила на 

кружок рукоделия и занятия 

юного журналиста. В июле я 

отдыхала на даче у бабушки. 

Самым ярким месяцем у меня был август. Я была в лагере 

«Дубровенка», в 4-м отряде. Мы ездили в Зоосад, ходили в 

бассейн, каждый день пили кислородные коктейли, 

принимали солевые ванны. В лагере было организовано 

много различных мероприятий и концертов.  

Во второй половине августа я 

с родителями полетела на море. 

Мы были в Турции. Наш отель 

назывался Club Dem Spa Resopt 

Hotel. Мы ходили на море, и там я любила прыгать с пирса. 

Каждый день каталась с водных горок. Еще мы ездили на 

экскурсию в соленую пещеру. 

 Мне очень понравилось мое яркое лето!  

Смирнова  Даша,  6А класс 

Мои летние каникулы 
В начале лета я ездила 

в гости к бабушке. Там  ей 

помогала работать в 

огороде и ухаживать за 

плодовыми деревьями и 

кустарниками. 

В июле я со своей 

семьёй летала отдыхать в 

Болгарию (Golden Sands). От отдыха у меня остались 

самые наилучшие впечатления. Тёплое Чёрное море и 

жаркое солнце поднимали мне настроение каждый день. 

Днём  вместе с родителями загорали на пляже и купались 

в море или  бассейне. А тёплыми вечерами мы смотрели 

развлекательное шоу и на террасе пили горячий шоколад. 

Иногда по вечерам мы посещали парк развлечений. 

Закончился наш отдых покупками сувениров. 

Конец лета я провела дома в своём родном городе. Но 

при этом ездила со своими родными отдыхать в лес, 

купаться на речку и встречалась с друзьями. 

С большим нетерпением жду следующего лета, чтобы 

опять набраться заряда положительной энергии и 

приятных впечатлений на весь год. 

Маркина Мария, 8А класс 

Отдых на море 
Я хочу поделиться впечатлениями от самого 

запоминающегося момента моих летних каникул. 

В августе мы с семьёй ездили на Чёрное море. 

Целые дни я проводила или в воде, или на берегу 

моря. Мне кажется, даже ночью, засыпая, я 

слышала шум прибоя. 

Я очень люблю море. Оно огромное и какого-то 

волшебного синего цвета. В нём солнечные лучики 

переливаются в волнах-барашках, и от этого море ещё 

сказочнее. Очень красива и разнообразна природа Крыма. 

Огромные кипарисы, похожие на тополя, пихты, пальмы, 

пышные экзотические деревья и кусты. 

Особое удовольствие мне 

доставили посещение 

Дельфинария, отдых в Аквапарке, 

многочисленные аттракционы и 

катание на катамаранах. 

Да…Время летит очень 

быстро. Жаль, что невозможно вернуть те чудные 

моменты, ощущения и эмоции, которые были пережиты 

мною за время каникул. Но я искренне верю, что 

следующее лето тоже будет незабываемым. Теперь я точно 

знаю, что Счастье – это папа, мама, сёстры, море и я. 

Коренько Дарья, учащаяся 1 курса 

Пятиклассники о лете  
Петров Александр 

Мы живём в Могилёве, а отдыхать любим в 

деревне, где у нас есть свой дом. Ходим в лес 

за грибами и ягодами, купаемся в озере и 

наслаждаемся деревенской природой. В 

деревне я видел ежей, змей, ящериц, зайцев. 

А ещё возле нашего дома живут аисты, 

которые гуляют по саду или прилетают на 

крышу дома. Я люблю  отдыхать в деревне, и 

следующее лето я с радостью проведу там. 

 

Орловская Анастасия 

Одним летним днём я впервые села на лошадь, хотя и 

очень боялась. В первый день я проехала два круга. А на 

следующий - снова пошла на конный манеж и 

познакомилась с конём по кличке Жорик. Когда пошёл 

дождь, мы поехали в крытый манеж. Я сама проехала 

большое расстояние! В манеже мы ещё долго катались. 

Несмотря на то, что лошадь была 

упрямая, я с ней справилась. Тренер меня 

похвалил! 

Емельянова Диана 

Мне больше всего запомнился 

День Независимости Республики 

Беларусь. Третьего июля я с моим 

коллективом «Веснушки» выступала на 

площади Славы. На концерт приезжали 

звёзды российской эстрады. Мне понравилось выступать. 

После бурных аплодисментов зрителей мы почувствовали 

себя маленькими звёздочками. Этот день был интересным 

и незабываемым. 

Шиманова Яна 

Этим летом я отдыхала в лагере 

«Заря». У меня появилось много новых 

друзей. Каждый день мы ходили загорать 

и купаться, участвовали в разных 

конкурсах и викторинах, ходили на 

дискотеки. Погода радовала: в нашу 

смену было настоящее лето. Я немного 

скучаю по своим друзьям, надеюсь, что 

мы обязательно встретимся. 

Азаренко Ульяна 

Не забуду тот день, когда родители, 

освободившись от работы пораньше, 

решили сделать нам с сестрой сюрприз. Они 

только в машине сообщили, что мы едем в 

аквапарк. Я была на седьмом небе от 

счастья, потому что давно мечтала туда 

съездить. Мы побывали на всех 

развлечениях, перепробовали все сладости. 

Я была просто переполнена радостью. Но 

всё хорошее когда-то заканчивается. Это был самый 

лучший день лета. 

 



Чмель Анна 

Этим летом, как обычно, я уехала в 

Англию. Всё лето я была на юго-

западном побережье этой страны. Там 

есть и пальмы, и сосны, и, самое 

главное, море с песочными пляжами. 

На одном из них находится 

океанариум, в котором много разных 

рыб, маленьких красивых черепашек, 

интересных ящериц. Мы видели, как 

плавали, дрались и прыгали в воду 

пингвины! Вдруг все рыбы, черепахи, 

акулы стали огромными: начался 

туннель. Они плавали у нас над головой. Сначала было 

даже немножко страшно. Потом мы увидели игуану, 

которая ела морковку и салат. Но когда ей включили пар, 

она как будто уснула от удовольствия. Мне было очень 

интересно и весело в океанариуме! 

Жлобич Максим 

Этим летом было много замечательных дней. Но 

больше всего мне запомнился день, когда мы с мамой 

ходили в парк развлечений. К нашему приезду тучи на 

небе стали совсем тёмными. Первый аттракцион оказался 

последним! Как только «Маятник» раскрутился, грянул 

ливень. За пять минут мы промокли насквозь. Домой мы 

вернулись мокрые, но весёлые, полные незабываемых 

впечатлений и ощущений. 

Столярова Екатерина 

Я давно мечтала о собаке. Наконец 

моя мечта сбылась. Её зовут Филя. Мы 

долго выбирали, но когда я увидела 

щенка с невероятно добрыми и 

умными глазами, то сразу влюбилась в 

него. Уже вечером он носился по 

нашему двору. Филя стал мне верным 

другом. 

Жуков Александр 

Дело было в Англии. В  прекрасный солнечный день мы 

решили покататься на квадроциклах. Сначала инструктор 

показал нам, как управлять квадроциклом, потом мы 

надели снаряжение и выехали на настоящий спортивный 

трек. Мы соревновались друг с другом, 

преодолевали препятствия. И за хорошее 

управление квадроциклом мне выдали 

настоящие права -  мои права! 

Свириденко Назар 

Это лето было для меня интересным. Сначала 

я поступил в гимназию-колледж, а в конце 

лета полетел в Египет. Там я катался на 

квадроциклах и верблюдах по пустыне, плавал 

в Красном море среди прекрасных рыб. 

Здоровый образ жизни 

Чудесный выходной 
Здравствуй, колледж! Летние 

каникулы пролетели быстро, для 

«бывших» девятиклассников почти 

незаметно. Остались позади волнения 

вступительных экзаменов. И теперь 

мы – студенты 1 курса! Один 

коллектив! Все, конечно, друг друга 

знали. Но с 1 сентября мы уже вместе обсуждали 

дальнейшие планы на новый учебный год.  

Пока лето не распрощалось с нами, мы решили 

сходить в бассейн. Погода нас радовала последними 

тёплыми деньками. В бассейне было весело, интересно и 

полезно. Для тех, кто 

не умеет плавать, - 

хороший шанс 

научиться! И мы им 

воспользовались. 

Всё было как 

надо. И мне хотелось 

бы, чтобы на этом мы 

не останавливались! 

Коваленко 

Аполлинария, учащаяся 1 курса 

Шестой день недели с пользой! 
Наверное, все согласятся со мной, что так непросто 

выйти из сети,  оторвать себя от компьютера, пойти на 

встречу с одноклассниками. Куда? 

Зачем? Ведь встретиться и 

пообщаться можно не 

выходя из дома. Мы долго 

решали куда пойти в 

субботу. Было много 

предложений, но 

большинством голосов 

приняли решение, что лучше 

всего пойти в Ледовый 

дворец. К сожалению, 

пришли не все, кто 

собирался. А жаль! Было 

очень классно! Стать на коньки, прокатиться по льду, 

пообщаться в неформальной обстановке – это 

действительно здорово! Здесь и взрослые, и подростки, и 

даже маленькие дети. Мы вместе – команда 

конькобежцев. И неважно, что не у всех все получается, 

главное: мы на льду.  

Время катания прошло очень 

быстро, но мы устали, ведь это был 

первый наш  поход в ледовый 

дворец. Мы решили прийти  сюда 

ещё. 

Надеемся, что наши 

одноклассники присоединятся к 

нам и тогда сеансы катания   на 

коньках станут прекрасным хобби 

всего нашего  класса. 

Мотус Елизавета,  9А класс 
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